

# Boletín ICVA

Aspectos destacados de marzo de 2024

ICVA

A GLOBAL NGO NETWORK  
FOR PRINCIPLED AND EFFECTIVE  
HUMANITARIAN ACTION

## Estimados(as)

En este boletín, le traemos las últimas noticias relativas a nuestras áreas de interés: migración forzada, financiación humanitaria y coordinación humanitaria. Seguimos transformando la red de ICVA para que esté más comprometida con la puesta en práctica de la acción humanitaria basada en principios, con el impacto del cambio climático en la acción humanitaria, con la distribución global y el arraigo local, con la diversidad, la inclusión y la vivencia de nuestros valores, y con la participación proactiva en asociaciones de colaboración ágiles. Más información sobre las [transformaciones](#) de nuestra Estrategia ICVA 2030. También compartimos las actualizaciones de nuestros centros regionales y mucho más.

No deje de seguirnos en [X \(formerly Twitter\)](#), [LinkedIn](#), y [YouTube](#) para más actualizaciones.

---

## Mensaje de ICVA

En un mundo marcado por el cambio constante y la evolución de los retos, la necesidad de colaboración, asociaciones de confianza y entendimiento compartido es más crítica que nunca.

Nuestra reciente [conferencia anual](#), celebrada el 21 de marzo en Ginebra, se centró en repensar la coordinación y abordar la erosión de la confianza en la acción humanitaria. En el centro de nuestros debates estuvo la reflexión sobre la eficacia de nuestros mecanismos de prestación de ayuda y la necesidad de redefinir la coordinación en medio de escenarios incómodos.

Deliberamos sobre el tipo de sistema humanitario en el que aspiramos a operar y examinamos el modo en que las ONG prestan ayuda eficazmente a las poblaciones vulnerables. Es imperativo que analicemos los sistemas de coordinación estructurados, determinando si siguen estando en consonancia con nuestros objetivos y valores. Debemos tener el valor de reconocer cuándo estos sistemas ya no sirven a nuestras necesidades y entablar un diálogo para efectuar los cambios necesarios. Nos planteamos si los principios humanitarios se manifiestan realmente en nuestras acciones, especialmente en regiones plagadas de conflictos y crisis como Ucrania, Gaza, Mali, Sudán y Burkina Faso.

Durante nuestra Asamblea General del 20 de marzo, asistimos a la elección de una nueva junta directiva por parte de los miembros de ICVA. Extendemos nuestra confianza a estos nuevos miembros de la junta, que ahora asumirán la responsabilidad de guiar a ICVA hacia adelante. Un reconocimiento especial a Nimo Hassan, del Consorcio de ONG somalíes, nuestro nuevo Presidente, que dirigirá tanto la Junta como la Asamblea General.

De cara al futuro, estoy impaciente por colaborar con la nueva Junta, aprovechando su experiencia para

abordar los retos que nos aguardan. Extendemos nuestra más sincera gratitud a la Presidenta saliente, Jane Backhurst, y a los miembros de la Junta que nos guiaron en tiempos turbulentos, incluidas las pruebas de la pandemia de COVID-19 y las crisis de Gaza, Sudán y Ucrania.

Además, expresamos nuestro agradecimiento a los miembros por respaldar las Prioridades Estratégicas 2025 - 2027, aprobar los Estatutos revisados y reafirmar nuestro compromiso con los principios y normas humanitarios, incluida la Norma Humanitaria Esencial.

En unidad y solidaridad, sigamos adelante, resueltos en nuestro compromiso con la acción humanitaria y la búsqueda de un mundo más equitativo y compasivo.

**Dr Jamie Munn**

**Director Ejecutivo | ICVA**

## Actualizaciones de ICVA

### 1. 19ª Asamblea General y Conferencia Anual de ICVA

#### 19ª Asamblea General



The graphic features a blue background with the ICVA logo and tagline 'A GLOBAL NGO NETWORK FOR PRINCIPLED AND EFFECTIVE HUMANITARIAN ACTION' in the top right. The title 'ICVA'S NEW BOARD' is centered at the top. Below it, the word 'CHAIR' is positioned above a circular portrait of Nimo Hassan. The rest of the board members are arranged in two rows of four circular portraits each, with their names and titles listed below each portrait.

ICVA'S NEW BOARD				
<b>CHAIR</b>				
<b>Nimo Hassan</b> Executive Director, Somali NGO Consortium	<b>Dr Unni Krishnan</b> Global Humanitarian Director, Plan International	<b>Ghida Anani</b> Founder and Director, ABAAD	<b>Wossen Tesfaye</b> Director of Operations for East and Horn of Africa, AHA	<b>Steven Parkinson</b> Chief Operating Officer, CHS Alliance
<b>Marvin Parvez</b> Regional Director, Community World Service Asia	<b>Tufail Hussain</b> UK Director, Islamic Relief Worldwide	<b>Anne Reitsema</b> Chief Executive Officer, Medair	<b>Dr Ha Eun (Marcellino) Seong</b> Representative, Good Neighbors	

La Asamblea General se celebró el 20 de marzo, con la participación de 77 organizaciones miembros en persona y más de 100 emitiendo votos en línea. Los miembros adoptaron las Prioridades Estratégicas 2025-2027, aprobaron enmiendas a los Estatutos del ICVA y reafirmaron su compromiso con los principios y normas humanitarios. En particular, se eligió una nueva Junta con la Sra. Nimo Hassan como Presidenta de ICVA.

La Junta entrante aporta una gran experiencia, energía y compromiso para navegar por el difícil entorno humanitario. Agradecemos a la Junta saliente y a su Presidenta, Jane Backhurst, el excelente trabajo realizado durante los tres últimos años.

#### Conferencia Anual



La [Conferencia Anual de ICVA](#), celebrada el 21 de marzo en Ginebra, reunió a más de 250 miembros y socios de ICVA en torno al tema «Repensar la coordinación: Responsabilidad, credibilidad y confianza en la acción humanitaria basada en principios».

La Sesión 1 ahondó en la compleja dinámica de la confianza entre los actores humanitarios, explorando cómo los enfoques para resolver los dilemas humanitarios pueden moldear la confianza positiva o negativamente. Basándose en las ideas del Comité Directivo de la Acción Humanitaria Basada en Principios (PHASC) del CIOV, los debates se centraron en la aplicación de los principios humanitarios en contextos complejos como Irak, Yemen y Afganistán. En la segunda sesión, los participantes entablaron un debate franco sobre los retos a los que se enfrentan las ONG para responder plenamente a los contextos operativos existentes y las estrategias para mejorar la prestación de asistencia humanitaria a los necesitados.

La conferencia concluyó con la presentación mundial de la [Norma Humanitaria Esencial](#) revisada, lo que supone un compromiso renovado entre los actores de la ayuda para respetar las normas y rendir cuentas a las personas afectadas por crisis.

## 2. Actualización del equipo de ICVA

Damos la bienvenida a nuestro nuevo miembro del equipo Elise Baudot, Jefa de Financiación Humanitaria.

## 3. El reporte anual de ICVA 2023 se encuentra disponible

El informe destaca un año de resistencia y colaboración y sirve como testimonio de la dedicación de nuestros miembros, socios y de toda la comunidad de ICVA. Juntos estamos dando forma a una respuesta humanitaria más eficaz, basada en principios y en la colaboración.

El informe muestra el trabajo y las actividades de ICVA y sus miembros a lo largo de 2023. En él se resumen nuestros esfuerzos para contribuir a una asociación significativa, a la colaboración y a la capacidad de respuesta al cambiante panorama humanitario. Lea [el Informe anual aquí](#).

# Annual Report

Start Reading >>

# 2023

ICVA

## 4. Estamos contratando

Estamos contratando a dos consultores para elaborar un barómetro de la localización de la ayuda humanitaria en Burkina Faso y Mali. Consulta más detalles en [nuestra web](#).

---

## Migración Forzada

### 5. Consulta Banco Mundial e ICVA

El 11 de marzo, ICVA y el Grupo del Banco Mundial celebraron una consulta informal sobre el documento complementario del [Informe sobre el Desarrollo Mundial \(WDR\) 2023](#): Migrantes, refugiados y sociedades, titulado Migración: El potencial sin explotar de África. Al acto asistieron miembros del CIOV y contó con las presentaciones de Federica Marzo, economista principal del Banco Mundial; Quy-Toan Do, economista jefe y codirector del WDR; y Samik Adhikari, economista principal. Tras una introducción del Jefe de Migraciones Forzadas de ICVA, el Grupo del Banco Mundial ofreció una visión general del documento complementario y sus mensajes clave emergentes. Los miembros de ICVA presentes tuvieron la oportunidad de plantear preguntas y hacer comentarios sobre el documento complementario.

### 6. 89ª reunión del Comité Permanente del ACNUR

Del 13 al 15 de marzo de 2024 se celebró la 89ª reunión del Comité Permanente del ACNUR. Más información sobre la agenda, documentos relacionados y presentaciones están disponibles [aquí](#). ICVA coordinó seis declaraciones colectivas de ONG que se presentaron en los puntos pertinentes del orden del día durante el Comité Permanente. [Las declaraciones colectivas de las ONG](#) versaron sobre África, a cargo de [Action for the Needy](#); las Américas, a cargo de [Save the Children](#); Asia y el Pacífico, a cargo de la [Asia Displacement Solutions Platform \(ADSP\)](#); Europa, a cargo del [Jesuit Refugee Service \(JRS\)](#); Oriente Medio y Norte de África, a cargo del [Danish Refugee Council \(DRC\)](#); y la Actualización oral de las conclusiones del Comité Ejecutivo: Soluciones duraderas y vías complementarias, a cargo de [Bondeko Refugee Livelihoods Center](#).

El 26 de marzo, se celebró la primera reunión del grupo de referencia desde el Foro Mundial sobre Refugiados (GRF) sobre el Compromiso Multisectorial: [Avanzar en la localización en las respuestas a los desplazamientos y apatridia](#), que ICVA coorganiza con el ACNUR. La reunión se centró en la estrategia del papel del grupo de referencia, esbozó los pasos para movilizar a otras entidades a unirse al compromiso, y presentó una hoja de ruta para mantener el impulso entre las entidades promotoras existentes en el período previo a la Reunión de Oficiales de Alto Nivel en diciembre de 2025.

Para más información envíe correo a [davina.said@icvanetwork.org](mailto:davina.said@icvanetwork.org) y [loise.dairocheteau@icvanetwork.org](mailto:loise.dairocheteau@icvanetwork.org).

---

## Financiamiento

### 7. El Gran Pacto más allá del 2023

#### Actualización de la Secretaría de la Gran Negociación

[Aquí](#) encontrará información actualizada de la Secretaría del Grand Bargain.

### 8. Fondos Mancomunados

A lo largo del mes de marzo, diferentes Agencias Donantes Estatales se pusieron en contacto con ICVA para discutir sobre los Fondos Mancomunados y su potencial para apoyar el trabajo de las ONGs, especialmente las ONGs nacionales y locales. La aportación de ICVA a estas discusiones se basó en sus investigaciones previas y, en particular, en los estudios [La Fondos Mancomunados en la encrucijada](#) y [Modelos de Financiación Común](#).

Para mayor información contacte a [manon.glaser@icvanetwork.org](mailto:manon.glaser@icvanetwork.org).

---

## Coordinación

### 9. Actualizaciones relacionadas con el Comité Permanente entre Organismos (IASC)

#### Grupo de Directores de Emergencia (EDG)

El EDG se reunió con Reena Ghelani en su nueva función de Coordinadora de Crisis Climáticas del IASC para la Respuesta a El Niño/La Niña. Entre los puntos clave del seguimiento se incluyeron debates sobre mecanismos de financiación, intercambio de datos, colaboración transparente, aprovechamiento de los éxitos climáticos y compromiso con enfoques pragmáticos para ayudar a las operaciones sobre el terreno a centrarse programáticamente en resolver los retos a los que se enfrentan los países seleccionados. Se hizo hincapié en la necesidad de dar prioridad a la preparación frente a la respuesta para reducir el alcance y la escala de las crisis, fusionar marcos de financiación fragmentados y movilizar recursos adicionales para una acción que abarque el nexo entre ayuda humanitaria, desarrollo, paz y clima. Otras cuestiones planteadas fueron la importancia de las intervenciones en función del contexto, el compromiso con los gobiernos afectados y el sector privado, y la creación de coaliciones para abordar las prioridades humanitarias con mayor eficacia.

El EDG también se reunió para debatir la situación en Sudán, incluidos los planes para una próxima misión del EDG, y para escuchar al jefe del equipo de la misión sobre el seguimiento de la reciente misión Peer to Peer a Mozambique.

#### Grupo de Diputados del IASC



El 6 de marzo, el Grupo de Adjuntos del IASC se reunió en Kenia para debatir las recomendaciones de la revisión de los desplazados internos y el proceso de fijación de fronteras. También se facilitó información actualizada sobre otras áreas de trabajo prioritarias, como la crisis climática, la financiación humanitaria y la falta de aceptación y la erosión de la confianza.

Antes de la reunión, los diputados visitaron el asentamiento informal de Mathare. Esta visita brindó la oportunidad de debatir con las ONG locales y las comunidades las vulnerabilidades crónicas y las múltiples perturbaciones, a menudo estacionales, a las que están expuestas las personas (es decir, subidas del precio de los alimentos, riesgos de inundaciones e incendios, peligros para la salud), así como las soluciones exploradas a nivel local.

## **El Grupo de Política Operativa y Defensa (OPAG)**

El Grupo de Política Operativa y Promoción (OPAG, por sus siglas en inglés) del Comité Permanente entre Organismos (IASC, por sus siglas en inglés) se reunió el 26 de marzo de 2024 para identificar el modo en que el OPAG puede ayudar a llevar a buen puerto los principales resultados pendientes de los Grupos Operativos y reflexionar sobre las nuevas formas de trabajo del OPAG hasta 2024. Los mandatos de los grupos de trabajo finalizan en junio de 2024. Se establecieron como estructuras con un plazo determinado -informando al OPAG- para llevar a cabo tareas específicas en el marco de las Prioridades Estratégicas 2022-2023 del IASC. Los grupos de trabajo debían concluir su labor en diciembre de 2023; sin embargo, se prorrogaron seis meses más, hasta junio de 2024.

La Secretaría del IASC también informó a los miembros del OPAG de que, en nombre del ERC, la Secretaría del IASC está llevando a cabo consultas con los miembros del IASC para recabar opiniones sobre las prioridades del IASC y las estructuras y modalidades de trabajo necesarias para cumplir estas prioridades más allá de 2024.

## **10. El Coordinador Humanitario (CH) In-Briefing - Coordinador Residente (CR)/HC para Chad**

ICVA organizó una reunión informativa para los miembros de todo el mundo y de la región con el nuevo RC/HC de Chad, el Sr. François Batalingaya. Esta fue una oportunidad para que los miembros compartieran las áreas prioritarias de atención para el CR/CH al asumir este nuevo papel.

## **11. Evento de aprendizaje de la Iniciativa emblemática de UNOCHA**

ICVA, representado por su miembro Plan International, participó en la reunión de aprendizaje celebrada en Luxemburgo los días 20 y 21 de marzo para escuchar las últimas novedades de los cuatro países piloto (Colombia, Níger, Filipinas y Sudán del Sur) y debatir cómo puede seguir desarrollándose esta iniciativa. El evento de aprendizaje consistió en un componente presencial, al que asistieron OCHA, donantes, los cuatro CR/CH, agencias de la ONU, algunas ONG (ICVA/Plan, Save the Children, NRC, Welthungerhilfe, Diakonie), la FICR, el mundo académico (ODI y ALNAP) y ONG locales y representantes de los gobiernos locales. El acto puso de manifiesto algunos progresos realizados durante el primer año de la iniciativa, que ha consistido sobre todo en la conceptualización y el pilotaje, pero también planteó otras cuestiones sobre cómo este proceso podría complementar mejor los esfuerzos en curso en todo el sistema en torno a la rendición de cuentas a las personas afectadas, y la necesidad de reforzar los vínculos con otros trabajos en curso en el sistema.

Para mayor información contacte a [jeremy.wellard@icvanetwork.org](mailto:jeremy.wellard@icvanetwork.org).

## **12. Apoyo a los Foros de ONG**

### **Intercambio de Liderazgo de ICVA**

ICVA organizó su segundo evento de Intercambio de Liderazgo los días 20 y 22 de marzo en Ginebra. El evento reunió a un grupo diverso de líderes humanitarios, con especial énfasis en los líderes de plataformas y consorcios de ONG locales. El objetivo era brindar a los participantes la oportunidad de entablar relaciones con actores internacionales y nacionales del sector humanitario, así como con agencias de la ONU y donantes. Los debates giraron en torno a los principales retos de la coordinación humanitaria y las crisis humanitarias actuales, lo que permitió a los participantes compartir sus prioridades, retos y necesidades de apoyo.



### **Sesión de incorporación del equipo humanitario global de país (HCT)**

ICVA participó en marzo como uno de los cuatro formadores en la sesión global de incorporación al HCT de OCHA. Estas sesiones de 90 minutos, organizadas por la HLSS (Humanitarian Leadership Strengthening Session) de OCHA, se ofrecen a todos los nuevos miembros del HCT, incluido el personal de la ONU y de las ONG, así como a los donantes con puestos en el HCT. Su objetivo es concienciar sobre las funciones y responsabilidades de los miembros del HCT, e ICVA está deseando apoyar este tipo de sesiones también en el futuro.

Además, ICVA ofrece sesiones gratuitas de formación y entrenamiento a la carta para el personal directivo de las ONG sobre la participación en el sistema de coordinación humanitaria y la gobernanza de los foros de ONG. Estas sesiones están dirigidas principalmente a directores de foros de ONG, comités directivos y miembros del HCT, pero pueden adaptarse a solicitudes individuales.

Para mayor información, contacte a [albertphilip.burger@icvanetwork.org](mailto:albertphilip.burger@icvanetwork.org).

### **13. OCHA - ICVA Equipo de Promoción y Comunicación (ACT)**

En marzo, el ACT se reunió y debatió el agravamiento de las crisis humanitarias y de protección en Gaza, Sudán y Haití. También abordaron la crisis de la financiación humanitaria, ya que sólo el 15% de los fondos de ayuda al desarrollo se destina a apoyar la acción humanitaria a pesar del aumento de las necesidades. Para hacer frente a este déficit, la OCHA está creando un grupo de trabajo con la ONU y las ONG, y los interesados pueden ponerse en contacto con Belinda Gurda a [gurd@un.org](mailto:gurd@un.org) para unirse a él.

Para mayor información, contacte a [eileen.morrow@icvanetwork.org](mailto:eileen.morrow@icvanetwork.org).

---

## **Transformando nuestra red**

### **14. Defender la Acción Humanitaria Basada en Principios**

#### **Comité Directivo de Acción Humanitaria Basada en los Principios (PHASC)**

En marzo, ICVA convocó una reunión del Comité Directivo de [Acción Humanitaria Basada en Principios](#) para estudiar formas eficaces de promover la acción humanitaria basada en principios en relación con los dilemas y las limitaciones de acceso. Durante la reunión, Kirk Kinnell, de Negotiated Resolutions, hizo una presentación sobre los procesos de toma de decisiones, haciendo hincapié en la importancia de documentar las decisiones para proteger al personal y garantizar el nivel correcto de aprobación. El comité está trabajando en la elaboración de un marco y herramientas para la toma de decisiones, estudios de casos, orientaciones simplificadas sobre principios humanitarios y una metodología de taller que se pondrá a prueba en tres contextos. Los interesados en aportar un estudio de caso anónimo

pueden ponerse en contacto con [eileen.morrow@icvanetwork.org](mailto:eileen.morrow@icvanetwork.org).

## 15. Abordar las repercusiones del cambio climático en la acción humanitaria

El 6 de marzo, ICVA celebró una consulta con ONG y la Presidencia de la COP28 sobre la aplicación de la Agenda de Acción de la COP28. Se hizo hincapié en la necesidad de llegar a los actores locales y a las comunidades afectadas por el cambio climático en contextos frágiles y de conflicto. Las ONG humanitarias aportaron sus puntos de vista sobre las propuestas de la Presidencia de la COP28 para implicar a los agentes locales y comunitarios y solicitaron aclaraciones sobre su contribución a los procesos de la CMNUCC. Explore algunas de las iniciativas surgidas de la COP28: el [Consenso de los EAU](#), [los resultados negociados](#), la Agenda de [Acción Presidencial](#) y la [Declaración sobre Clima, Socorro, Recuperación y Paz](#).

## 16. Distribución global y arraigo local

### El Grupo de Trabajo 5 del IASC sobre Localización

El Grupo de Trabajo sobre Localización del IASC está organizando una serie de seminarios web para debatir la aplicación práctica de la Guía del IASC sobre la participación significativa de los agentes locales en la arquitectura de la coordinación humanitaria. En enero y febrero se celebraron seminarios web en Asia Oriental y Meridional, y en África, respectivamente. En marzo, se celebró un seminario web en la región de América Latina y el Caribe. Las grabaciones y diapositivas de estas sesiones están disponibles en [inglés](#) y [español](#). El próximo seminario web se centrará en la región de Oriente Medio y Norte de África y está previsto para el 18 de abril de 2024.

Además, el Grupo de Trabajo organizará una sesión interactiva durante la próxima conferencia HNPW titulada "Liberar el potencial local: Forjar el Futuro de la Acción Humanitaria -Principales ideas y recomendaciones de los seminarios web sobre localización del IASC. La sesión tendrá lugar el 10 de mayo. Los participantes tendrán la oportunidad de participar en debates cara a cara sobre cómo aplicar la Guía de Localización del IASC y compartir las ideas clave de los seminarios web celebrados a principios de año. Consulte los detalles de [inscripción](#).

Para mayor información contacte a [eman.ismail@icvanetwork.org](mailto:eman.ismail@icvanetwork.org).

## 17. Ser diversos, inclusivos y vivir nuestros valores

### Consultas de UNICEF para ONG

ICVA convoca, junto con UNICEF a las Consultas de ONG, un evento de dos días que tendrá lugar los días 16 y 17 de abril en Ginebra. Las consultas, cuyo tema es "Asociarse en favor de la infancia en la crisis climática", brindan a UNICEF y a las ONG asociadas la oportunidad de entablar un diálogo significativo sobre cuestiones programáticas y políticas en las zonas afectadas por el cambio climático. Más información en la [página web](#)

Para mayor información por favor contacte a [vania.gobbo@icvanetwork.org](mailto:vania.gobbo@icvanetwork.org).

## 18. Participar proactivamente en asociaciones de colaboración ágiles

### Foro Humanitario Europeo (FHE)

El Foro Humanitario Europeo se celebró en Bruselas los días 18 y 19 de marzo y fue organizado conjuntamente por la Comisión Europea (DG ECHO) y Bélgica en el marco de su Presidencia del Consejo de la UE. Esta edición del Foro Humanitario Europeo abordó las cuestiones críticas que rodean la financiación y la priorización de la ayuda humanitaria en los difíciles contextos de crisis olvidadas y entornos humanitarios frágiles.

ICVA facilitó la participación de 26 dirigentes de ONG nacionales en el FHE. Entre ellos, varios tuvieron la oportunidad de compartir sus puntos de vista como ponentes durante el evento. La información completa sobre la reunión puede consultarse [aquí](#).

### Semanas de las Redes y Asociaciones Humanitarias (HNPW)

La HNPW 2024 se celebrará en formato híbrido del 29 de abril al 10 de mayo de 2024. La primera

semana (del 29 de abril al 3 de mayo) se celebrará a distancia y la segunda (del 6 al 10 de mayo) se organizará presencialmente en el CICG de Ginebra. La inscripción para las reuniones en línea sigue abierta. Para más información y para inscribirse, consulte el [sitio web](#) de HNPW.

Los inscritos para asistir a la semana presencial de la HNPW deberán tener en cuenta que el 6 de mayo habrá [tres sesiones interactivas](#) relacionadas con la dinámica del poder, la cultura organizativa y el bienestar de los trabajadores. Estas sesiones se basan en las publicaciones [Leading Well](#), [Funding Well](#) y [Working Well](#). Para más información, consulte el [folleto](#).

---

## Regiones

### 19. África

#### África Occidental y Central

##### Taller sobre coordinación humanitaria para países costeros

El 12 de marzo, ICVA organizó un taller sobre coordinación humanitaria para ONG de países costeros (Benín y Togo) que carecen de Plan de Respuesta Humanitaria. El objetivo del acto era dotar a las ONG de herramientas para comprender y participar en el mecanismo de coordinación durante las emergencias. Asistieron al taller 32 participantes de los Foros de ONG de ambos países.

##### Gira de grupos de presión para los Foros Nacionales de ONG de Bruselas y Ginebra

ICVA organizó una gira de lobby durante el Foro Humanitario Europeo en Bruselas para representantes de cinco foros nacionales de ONG (Burkina Faso, Mali, Nigeria, Chad, RDC). Participaron en reuniones con ECHO y el departamento de Asociaciones Internacionales, hablaron en el Foro Humanitario Europeo, se unieron a una mesa redonda sobre localización de Act Alliance, y más tarde asistieron a la Conferencia Anual de ICVA y al Intercambio de Liderazgo.

##### Taller regional sobre análisis del acceso humanitario en el Sahel central y los países costeros

Los días 26 y 27 de marzo, ICVA ayudó a organizar un taller centrado en el análisis de los retos regionales compartidos en materia de acceso humanitario en el Sahel Central y los países costeros. El taller, dirigido por el Grupo de Trabajo Regional sobre Acceso y Principios Humanitarios, copresidido por la OCHA y el NRC, reunió a miembros de los grupos de trabajo sobre acceso de los países implicados. Su objetivo era profundizar en las causas profundas del deterioro del acceso humanitario en la región y esbozar medidas prácticas. Los conocimientos adquiridos se combinarán con las aportaciones de otras partes interesadas, como grupos de reflexión e instituciones, con el fin de mejorarlos y elaborar una hoja de ruta para futuras actuaciones.

Para mayor información, contacte a [adeline.benita@icvanetwork.org](mailto:adeline.benita@icvanetwork.org) y [fatoumata.konate@icvanetwork.org](mailto:fatoumata.konate@icvanetwork.org).

### 20. Asia y el Pacífico

#### Fondos Mancomunados

El Coordinador de Ayuda de Emergencia ha aprobado un nuevo fondo común para Asia y el Pacífico, que se espera actúe como fondo común regional y complementario de otros mecanismos de financiación de la región. El ICVA se ha reunido periódicamente con otras redes de ONG, como START, NEAR y ADRRN, en colaboración con la OCHA, para compartir buenas prácticas y contribuir a la creación de un mayor acceso de las ONG.

##### Grupo de trabajo regional sobre rendición de cuentas a las personas afectadas (AAP) y protección contra la explotación y los abusos sexuales (PSEA)

Nos complace presentar el [plan de trabajo](#) actualizado para 2024 del [grupo de trabajo AAP/PSEA](#), que ahora refleja las funciones de nuestra nueva codirectora técnica de PSEA, Asma Saleem. Tanto el plan de trabajo como [los términos de referencia revisados](#) propuestos son documentos vivos, abiertos a sus comentarios a lo largo del año.

Para mayor información contacte a [keya.sahachaudhury@icvanetwork.org](mailto:keya.sahachaudhury@icvanetwork.org) y [asma.saleem@icvanetwork.org](mailto:asma.saleem@icvanetwork.org).

## 21. Latinoamérica y el Caribe

### Un nuevo fondo común para América Latina

La Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de las Naciones Unidas (OCHA) ha puesto en marcha un nuevo fondo común para América Latina y el Caribe. El fondo se centrará inicialmente en prestar apoyo a Haití y Colombia, con el objetivo de mejorar el acceso a las organizaciones locales y nacionales en Haití y abordar las necesidades humanitarias derivadas de los conflictos y el cambio climático en Colombia. El Fondo también contribuirá a reforzar los enfoques centrados en la comunidad y a potenciar los esfuerzos locales, siguiendo el modelo adoptado en África Central y Occidental.

Para mayor información contacte a [lina.gomez@icvanetwork.org](mailto:lina.gomez@icvanetwork.org).

## 22. MENA

### Crisis en Gaza

Expresamos nuestras condolencias a las familias de los trabajadores humanitarios asesinados en Gaza. Nos solidarizamos con los demás en la condena de cualquier acto de violencia dirigido contra el personal humanitario.

Ante el recrudecimiento de la crisis en los Territorios Palestinos Ocupados (tPo), 25 ONG han hecho pública una [declaración](#) en la que instan a los gobiernos a dar prioridad al alto el fuego y a la ayuda humanitaria terrestre. Con una cifra estimada de 100.000 muertos, heridos o desaparecidos, y 2,3 millones de personas viviendo en condiciones inhumanas, la ONU advierte de hambrunas y brotes generalizados de enfermedades. Los cortes en las comunicaciones, los problemas de seguridad y la destrucción de las infraestructuras dificultan la distribución de la ayuda. ICVA sigue apoyando a las ONG en Oriente Medio y el Norte de África poniéndolas en contacto con socios clave, manteniendo una presencia activa en los grupos de defensa regionales y continuando su apoyo al despliegue de AIDA en Rafah y Jerusalén.

### Nueve años después: La recesión económica hunde en la pobreza a millones de personas en Yemen

Más de 60 ONG que trabajan en Yemen han firmado una [declaración conjunta](#) sobre la recesión económica y piden a la comunidad internacional que responda con una mayor financiación y apoyo, para invertir no sólo en las necesidades inmediatas sino en la recuperación a largo plazo de Yemen.

### Taller de formación para ONG iraquíes

ICVA prosiguió su compromiso con las ONG locales en Iraq e invitó a 20 actores locales a participar en la Fase II de la Formación de Competencias. El objetivo es reforzar la comprensión y la participación de los actores locales en mecanismos de coordinación, creación de redes, influencia y defensa colectiva.

Para mayor información contacte a [eman.ismail@icvanetwork.org](mailto:eman.ismail@icvanetwork.org) y [stephanie.yousef@icvanetwork.org](mailto:stephanie.yousef@icvanetwork.org).

---

## Oportunidades de aprendizaje

**23. Cursos gratuitos - Gestión de riesgos y financiación de asociaciones:** ICVA y DisasterReady ofrecen estos [cursos](#) para que los profesionales de la ayuda humanitaria y el desarrollo comprendan mejor cómo aplicar las mejores prácticas de gestión de riesgos en su trabajo diario.

---

## Novedades

- 24. Transformar el mañana:** Soluciones innovadoras para los niños en crisis -- Aprendiendo de la experiencia de Ahlan Simsim en la región MENA: El [informe del IRC](#) destaca los logros y recomendaciones de la iniciativa Ahlan Simsim, mostrando cómo las soluciones innovadoras pueden tener un impacto positivo en los niños de las zonas de conflicto y sirviendo de modelo para el cambio en circunstancias difíciles.
- 25. Atrapados y marcados:** El agravante del daño mental infligido a los niños palestinos en Gaza: El [informe de Save the Children](#) ofrece información sobre los graves daños mentales infligidos a los niños de Gaza, centrándose en la crisis de salud mental agravada por las hostilidades y los problemas de seguridad.
- 26. Pendientes de la balanza:** La lucha de los niños yemeníes por la educación: [El informe](#) de Save the Children, basado en una encuesta realizada a más de 1.000 niños y cuidadores, revela que, a pesar de la reducción de los combates y de las víctimas civiles durante el décimo año de conflicto, el 39% de los niños en edad escolar siguen sin estar escolarizados y el trabajo infantil es una de las principales causas de abandono escolar.
- 27. El GISF anuncia su Consejo de Administración inaugural:** [La Junta](#) se ha reunido como parte de la transición del GISF para convertirse en una Sociedad de Interés Comunitario independiente, que se completó en febrero de 2024. Anteriormente, el GISF estaba auspiciado por el Grupo Asesor de Minas (MAG Internacional).
- 28. Lanzamiento de una plataforma de localización:** Terre des hommes lanzará una plataforma de localización, [LocalLink Hub](#), el 25 de abril para el público en general y sus socios. La plataforma reunirá productos de aprendizaje electrónico y otros recursos útiles sobre localización para las ONG. Inscríbase en el seminario web.
- 29. Encuesta: Aprendizaje en crisis nuevas y emergentes:** ALNAP, el UK Humanitarian Innovation Hub y Humanitarian Outcomes están llevando a cabo una encuesta para explorar las oportunidades de aprendizaje para mejorar las respuestas humanitarias a las crisis. Responder a la [encuesta](#).
- 

## Marque su agenda

- 16 y 17 de Abril:** [UNICEF-NGO Consultations](#): "Asociarse por la infancia en la crisis climática"
- 25 de abril:** Lanzamiento de LocalLink Hub, plataforma de localización de Terre des hommes
- Del 29 de abril al 10 de mayo:** Semana de las redes y asociaciones humanitarias, a distancia (del 29 de abril al 3 de mayo) y en Ginebra (del 5 al 10 de mayo)
- 9 y 10 de Mayo:** Haz oír tu voz en la 69ª Conferencia de la Sociedad Civil de la ONU en Nairobi. [Inscríbete](#)
- May 14:** Lanzamiento del [Reporte Global sobre desplazamiento interno](#) en Ginebra y en línea
- Del 27 al 30 de Mayo:** Taller de Negociación Humanitaria Presencial del CCHN en Mena.
- Del 11 al 13 de Junio:** Consultas Globales del ACNUR para ONG en Ginebra
- 20 de Junio** [Día Internacional de las Personas Refugiadas](#)
- 24 de Junio:** Segunda sesión informativa informal trimestral sobre el Pacto Mundial sobre los Refugiados
- Del 1 al 3 de Julio:** 90ª reunión del Comité Permanente del ACNUR, Ginebra
- 19 de Agosto:** Día Mundial de la Asistencia Humanitaria
- 4 de Septiembre:** Tercera sesión informativa informal trimestral sobre el Pacto Mundial sobre los Refugiados
- 12 y 13 de Septiembre** 91ª reunión del Comité Permanente de la CDHNU, Ginebra

**14 al 18 de Octubre:** 75ª sesión plenaria del Comité Ejecutivo del ACNUR, Ginebra

**25 Noviembre:** Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer

**2 de diciembre:** Cuarta sesión informativa informal trimestral sobre el Pacto Mundial sobre los Refugiados

**3 de diciembre:** Día Internacional de las Personas con Discapacidad

**10 de diciembre:** Día de los Derechos Humanos

**18 de diciembre:** Día Internacional del Migrante

---



A GLOBAL NGO NETWORK  
FOR PRINCIPLED AND EFFECTIVE  
HUMANITARIAN ACTION

**Follow us on**



**Engage with us**



International Council of Voluntary Agencies  
NGO Humanitarian Hub, La Voie-Creuse 16, Geneva, Geneva, 1202, Switzerland

No longer interested in receiving emails? [Click here to unsubscribe](#)